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SESIÓN ORDINARIA SEPTUAGÉSIMA SEXTA
DEL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA CRUZ

MARTES 1 DE AGOSTO DE 2023

En Santa Cruz, a 1 día del mes de agosto de 2023, procede a reunirse el Concejo Municipal de
Santa Cruz, constituido en su Sesión Ordinaria Septuagésima Sexta, presidida por el Sr. Alcalde
Gustavo William Arévalo Cornejo. Presente los Sres. Concejales Sr. Bryan Moreno Silva, Sra. Rossana
González Vargas, Sr. Luis Piña Gómez, Sra. Ana Cardoch Parodi, Sr. Pedro Zúñiga Poblete y Sra. Luz
Parraguez Castro. Actúa como Secretario Municipal el Sr. Mauricio Toledo. Presente en sala el Sr.
Álvaro Retamal, Administrador Municipal y Sr. Mauricio Rojas, Director de Control

1.- TABLA

● Modificaciones Presupuestarias Gestión.

● Comodatos Organización Comunitaria, Villa Arauco.

● Contrato Licitación Mejoramiento Patio Prebásica Escuela Millahue de Apalta.

● Varios.

2.- DESARROLLO DE LA SESIÓN:

Siendo las 9:40 hrs. el Sr. Presidente abre la sesión.

3.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR:

Se entregan las actas de las sesiones Ordinaria 75° de fecha 18 de julio y Extraordinaria 65°
de fecha 25 de julio, ambas del presente año, para su posterior aprobación.

Se aprueba el acta de la Sesión Ordinaria 74° de fecha 11 de julio del presente año, sin
observaciones.

4.- CORRESPONDENCIA

Despachada

1. Memo N° 139 a Obras, reparación de calles y caminos.
2. Memo N° 140 a Rentas, sobre solicitud de reunión con vecinos Villa Araucaria y Cordillera.
3. Memo N° 141 a Finanzas, sobre convenios de pago.
4. Memo N° 142 a Medio Ambiente, sobre política de rearborización para la comuna.
5. Memo N° 143 a DIDECO, se destacan actividades por vacaciones de invierno.
6. Memo N° 144 a Tránsito, solicita instalación resaltos Parque La Paz.
7. Memo N° 145 a Educación, sobre sumarios y otros.
8. Memo N° 146 a Finanzas, Asistencia Concejales Julio.
9. Certificado N° 655, Patente de Alcohol Pamela Encina.
10. Certificado N° 656, Patente de Alcohol Noelia Jorquera.
11. Certificado N° 657, Modificaciones Presupuestarias Gestión N° 49.
12. Certificado N° 658, Subvención Municipal Club de Gimnasia IRFE.
13. Certificado N° 659, Comodato Junta de Vecinos Lomas de Colchagua.
14. Certificado N° 660, Comodato Junta de Vecinos La Finca.
15. Certificado N° 661, Comodato Club Adulto Mayor Resplandor de la Finca.
16. Certificado N° 662, Compromiso Costos Mantención y Operación Proyecto Reposición Clínica

Móvil.
17. Certificado N° 663, Compromiso Cochera y Bodegaje, Proyecto Reposición Clínica Móvil.
18. Certificado N° 664, Compromiso Tramitación Resolución Sanitaria, Proyecto Reposición Clínica

Móvil.
19. Certificado N° 665, Renovación Patentes Alcoholes 5° listado.
20. Certificado N° 666, Patente de Alcohol Melanie Escobar.
21. Certificado N° 667, Anticipo Subvención Retiro Asistentes de la Educación.
22. Certificado N° 668, ADECO 2023.
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23. Certificado N° 669, Autoriza a Concejala Ana Cardoch asistir a Encuentro AMUCH.
24. Certificado N° 670 Renovación Patentes Alcoholes 6° listado.

Recibida

1. Ordinario N° 54 de Control, sobre decreto exento N° 3065 Recepción Provisoria de las obras
Reposición de Aceras calle 21 de mayo.

2. Memo N° 301 de Administración, sobre licencias médicas rechazadas.
3. Memo N° 295 de Administración, sobre carta de Juan Ignacio Pastene.
4. Memo N° 296 de Administración, sobre contratación de Inspectores Municipales.
5. Memo N° 297 de Administración, sobre sanciones por sumarios de Contraloría.
6. Carta de Asociación de Funcionarios, sobre recepción de documentos de departamentos
7. Carta de Colegio de Profesores, informa sobre las movilizaciones.
8. Carta de Colegio de Profesores, sobre denuncias Escuela La Granja.
9. Carta de Colegio de Profesores, sobre denuncias Escuela La Granja.
10. Carta de Docente José Salas, denuncias Escuela La Granja.
11. Carta de Club de Huasos Isla de Yáquil, solicita subvención.
12. Carta de Junta de Vecinos Paso Los Reyes, solicita subvención.
13. Carta de Agrupación Guatita Delantal, solicita movilización.
14. Carta de Hogar de Ancianos San José de la Montaña, solicita corte de árboles.
15. Carta de Junta de Vecinos, Villa Don Horacio, solicita apoyo para actividad de Día del Niño.
16. Carta de Junta de Vecinos El Tambo, solicita mejoramiento de seguridad.
17. Carta de Comité de Adelanto Villa La Vendimia, solicita apoyo para actividad Día del Niño.
18. Cursos Capital Sur y MCI Capacitaciones.
19. Ordinario N° 55 de Control, información relacionada al Informe de Ejecución Presupuestaria

segundo trimestre 2023.

5.-ANÁLISIS DE LA CORRESPONDENCIA:
No hay..

6.- INFORME DEL SR. PRESIDENTE

El Sr. Presidente informa sobre la aprobación de los recursos para la Construcción del Sistema
de Iluminación de Cancha de la Judea de San José de Apalta, Club Deportivo Estrella Roja,
Construcción de Sede Comunitaria a la Judea de San José de Apalta, Construcción de Sede
Comunitaria Villa Los Jardines y Mejoramiento de aceras de acceso Instituto Politécnico Santa Cruz. Por
otro lado comenta que con recursos propios se proyecta ejecutar el carrusel, plaza de Villa San
Francisco y Sede Social Diego Portales. Estos tres proyectos también están a punto de enviar la ficha
de reevaluación, porque son proyectos con formato antiguo. Entonces lo que se pretende es lograr un
aumento de 30% que autoriza el reglamento de los PMU.

Por otro lado, comenta que en el sector de Quinahue se produjo una toma del camino por parte
de los vecinos, quienes exigen mejoramiento del camino. El Sr. Joaquin Arriagada, DIDECO tomó
contacto con los vecinos. Pero indica que no hubo una reunión previa de la Junta de Vecinos, no se
manejaba información alguna al respecto, por lo que, junto al Encargado Territorial, va a concurrir al
sector. Se sabe que el estado del camino es precario, pero también se debe dejar claro que hoy día las
normas de construcción de camino no dependen 100% del municipio. Existe en el sector el desarrollo de
un proyecto PMB que está en ejecución, pero que ha ido cambiando en el tiempo y a la gente se
empiezan a ilusionar con el proyecto de asfalto. En los proyectos PMB tiene mucha injerencia el
gobierno central, el gobierno regional, equipos técnicos, a veces la gente lo que quiere es la solución del
camino, no quiere el plan integral del alcantarillado, ni las redes, ni los servicios de urbanización porque
son proyectos de largo plazo. También es entendible que la gente tenga un malestar, producto que se le
habla mucho de estos mejoramientos, pero al final del día son proyectos de muy largo aliento. Hoy
acudirá al sector para armar una mesa de trabajo y revisar los lineamientos a seguir. No depende en
este caso, de la voluntad del municipio, sino que depende de muchos factores a veces externos. Sin
perjuicio de ello, se buscarán herramientas para ir mejorando ese lugar.

También se refiere al Campeonato Nacional de Gimnasia que organizó el Club de Gimnasia
IRFE, destaca el evento y la forma en que se ocuparon los recursos, demuestra que Santa Cruz está
preparado para otros proyectos de este tipo en el futuro. Agradece a los Sres. Concejales la aprobación
de los recursos a través de la Comisión de Deporte, así como reconocer el trabajo que han hecho los
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profesores del Club de Gimnasia del IRFE, a la directiva del Club de Gimnasia IRFE y, especialmente, a
los deportistas.

7.- DESARROLLO

● Modificaciones Presupuestarias Gestión.

El Concejo Municipal aprueba las siguientes modificaciones presupuestarias de Gestión:

N° 50

Disminución de Gastos $38.000.000

Aumento de Gastos $38.000.000

N° 51

Disminución de Ingresos $226.088.484

Aumento de Gastos $226.088.484

El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba, de acuerdo a lo expuesto en Comisión y considerando que
corresponden los proyectos que la primera autoridad señaló en su informe.
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba, de acuerdo a lo analizado en la comisión, los proyectos de los
que trata la modificación N° 51 por 226 millones aproximadamente, son Construcción del Sistema de
iluminación La Judea, Santa Cruz, Construcción de Sede Comunitaria Villa Los Jardines y Mejoramiento
de aceras de acceso a Institutos Politécnico Santa Cruz.
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 671, 672)

● Comodatos Organización Comunitaria, Villa Arauco.

El Concejo Municipal aprueba el Comodato de la Municipalidad de Santa Cruz a Junta de
Vecinos Villa Arauco, respecto de la cancha emplazada en la zona de equipamiento, conforme al
artículo 70, en relación a la letra b del artículo 135, ambos de la Ley General de Urbanismo y
Construcciones, con una duración de 10 años. El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 673)

● Contrato Licitación Mejoramiento Patio Prebásica Escuela Millahue de Apalta.

El Concejo Municipal aprueba la autorización para la contratación en la Licitación “Mejoramiento
Patio Prebásica Escuela Millahue de Apalta, con el oferente Luis Fernando Milategua Dïaz, con una
oferta económica de $40.479.080. El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
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Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba, de acuerdo a lo expuesto en Comisión y considerando que el
oferente cumple con los requisitos.
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 674)

El Sr. Presidente añade a la tabla la autorización para asistencia de Concejales a actividad de
Fundación Pueblos Mágicos y cambio de día de Sesión Ordinaria 78°.

● Pueblos Mágicos.

El Concejo Municipal aprueba autorizar a las Sras. Concejalas Rossana Gonzalez Vargas, Ana
Cardoch Parodi y Luz Parraguez Castro a participar de la actividad “Ceremonias de Investiduras como
Pueblos Mágicos de las Localidades de Lautaro y Hualpin” la que se desarrollará entre los días 17 y 18
de agosto del presente año, en los lugares indicados anteriormente. El Concejo Municipal se pronuncia
de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba, informa que confirmará su asistencia durante la mañana.
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 675)

● Cambio sesión Ordinaria 78°

El Concejo Municipal aprueba el cambio de fecha de la Sesión Ordinaria que corresponde
realizar el día 16 de agosto, para el día 22 de agosto, del año 2023. El Concejo Municipal se pronuncia
de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 676)

● Varios.

El Sr. Concejal Bryan Moreno presenta los siguientes puntos varios:

1. Solicita que se puedan hacer las gestiones serias con Vialidad o con quien corresponda, para
poner tachas o algún similar, en La Lajuela, entre el cruce con La Pataguilla y el restaurante El
Candil. (Memo N° 148)

2. Solicita información sobre un letrero de no estacionar y una línea amarilla en lo que
aparentemente, sería un estacionamiento en Casanova a la altura de Molino Coke. (Memo N°
148)

3. Comenta sobre una solicitud realizada por los vecinos del Callejón Cornejo en Isla de Yáquil,
quienes requieren reparación de camino y puente Expresa también el agradecimiento de los
vecinos y vecinas por el tema de la alumbra pública que se puso en el sector. (Memo N° 149)

4. Los vecinos de Alto Jeria solicitan también se pueda hacer un arreglo, una inspección a lo que
es su camino, ya que se encuentran muy malas condiciones. (Memo N° 149)

5. Los vecinos de Callejón San Isidro, en el Boldal, hicieron su solicitud de arreglo del callejón.
(Memo N° 149)
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6. Se suma a la solicitud del Hogar de Anciano San José de la Montaña, por corte de árboles en el
borde del estero.

7. Consulta al Departamento de Educación Municipal, si se pudiera informar sobre si existe algún
proyecto educativo y qué proyecto sería, en torno a revertir las consecuencias educativas por la
pandemia. (Memo N° 150)

8. Solicita realizar una inspección en el callejón Los Díaz de Sanfurgo, por poste que fue instalado
en el medio del callejón. (Memo N° 149)

9. Comenta que los vecinos del Camino de los Morenos de Panamá solicitaron urgentemente poder
también hacer algún arreglo. (Memo N° 149)

10. Se refiere al tema de los vecinos de Villa Valenzuela de Quinahue. Comenta que será parte de la
reunión que se realizará en la tarde. Añade que el camino está malo y hay que buscar todas las
formas posibles de poder ayudarles.

11. Se suma a la solicitud de la Junta de Vecinos del Tambo por instalación de barrera en el borde
del río. Y además solicita que se pueda enviar equipo municipal para la instalación de juegos, lo
cual la Junta de Vecinos solicitó en marzo pasado y hubo un compromiso de poder enviar al
equipo municipal para la instalación de estos. Ellos cuentan con los juegos y tienen el terreno
listo para poder instalarlos. (Memo N° 149)

12. Se suma a la carta ingresada por la Junta de Vecinos de Paso de los Reyes sobre una
subvención para sustitución y renovación de sistema eléctrico. (Memo N° 152)

13. Se suma a la carta de Club de Huasos de Isla de Yaquil, para construcción de baño y cocina en
la Mediadora Luna de la Villa. (Memo N° 152)

14. Solicita informe o realizar alguna reunión de comisión de educación, por la situación que está
ocurriendo en el Politécnico. (Memo N° 150)

15. Expresa sus felicitaciones al Club Deportivo IRFE, a todos los deportistas, por el Campeonato
Nacional Avanzado y Campeonato Nacional de Gimnasia Artística Femenino y Masculino. Junto
con ello, solicita también la conformación de una mesa para acordar la entrega de
reconocimiento al joven deportista Ignacio Varas quien ha representado a la comuna a nivel
nacional e internacional.

16. Felicita a los funcionarios del PRODESAL, por la actividad del Día del Campesino. (Memo N°
152, 151)

17. Felicita a los funcionarios de DIDECO por la actividad del Día del Padre celebrado el sábado
recién pasado. (Memo N° 152)

La Sra. Concejala Rossana González presenta los siguientes puntos varios:

1. Se refiere a la toma del camino en el Sector de Quinahue. Comenta que ha estado ahí y es
sabido que los proyectos muchas veces demoran y que no son competencias directas del
municipio. Pero si ocurre esto es por la falta de respuestas oportunas. Ha participado en
diferentes reuniones en conjunto donde los vecinos han manifestado que se siente en el patio
trasero de la comuna. Considera que no es justo que una comunidad llegue a esta instancia
porque tal vez el equipo técnico no da basto para hacer proyectos o porque no hay fondos a
nivel regional. Pero eso debe haber una retroalimentación entre la comunidad y entre el
municipio y los equipos que tienen que elaborar estos proyectos.

2. Solicita atender la solicitud de callejón San Isidro, respecto del estado de su camino que está en
las mismas condiciones de Quinahue. (Memo N° 149)

3. Comenta que en reunión de Comisión de Obras, Infraestructuras y Vivienda se analizó sobre
proyectos para mejoramiento, pero que por un u otro motivo se retrasan impidiendo a sus
vecinos tener caminos dignos. Las comunidades están esperando esa bajada de información y
tener respuestas oportunas respecto de si los proyectos se van a concretar o no.

4. Se suma a las felicitaciones del Club Deportivo IRFE a través de su presidenta, la Sra. Natalia
Mella, quien ha liderado con un conjunto de dirigentes y padres de este Club Deportivo para
llevar a cabo un clasificatorio de muy alto nivel.

5. Solicita atender la solicitud de transporte de la agrupación Guatita Delantal, quienes han
ingresado una carta por oficina de parte para poder participar en un seminario este fin de
semana. (Memo N° 152)

6. Solicita atender la solicitud del Hogar San José de la Montaña, quienes requieren mantención de
los árboles que colindan con el hogar, ya que están revistiendo un peligro

7. En relación a la carta de la Junta de Vecinos el Tambo, en materia de seguridad ha puesto en
conocimiento a la directora de Seguridad Comunal y que se pueda, tal vez, abordar a través del
Consejo de Seguridad Comunal las medidas que ellos están requiriendo. (Memo N° 153)

SESIÓN ORDINARIA SEPTUAGÉSIMA SEXTA
DEL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA CRUZ

MARTES 1 DE AGOSTO DE 2023

5



REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE SANTA CRUZ
CONCEJO MUNICIPAL
MTE/nro

8. Se refiere a la presentación del Colegio de Profesores y Profesoras Comunal Santa Cruz,
quienes solicitan respuestas a denuncias realizadas por docentes, es más de uno, de la Escuela
Granja Adeodato García Valenzuela, que están en conocimiento de esta Administración desde
diciembre de 2022. (Memo N° 150)

9. Acusa recibo al Memo N° 31 de la Administración, entregando respuestas sobre licencias
médicas rechazadas, al ordinario N° 54, de Dirección de Control, sobre observaciones a la
recepción provisoria de proyectos de infraestructura, situación observada en los ordinarios N° 25,
28, 36 y 51. Comenta que se había hecho este alcance y espera que no se transforme en una
práctica habitual la recepción de las obras provisorias. Por algo, el director de control está
observando esta cantidad de veces las licitaciones, las obras que son recepcionadas de mala
manera de parte de la Administración. Acusa recibo de la presentación del colegio de
profesores, donde informa la Administración sobre el paro del día 26 de julio recién pasado,
informando las actividades que iban a realizar respecto a sus demandas. Acusa el recibo de las
subvenciones municipales de la Junta de Vecinos Paso los Reyes y el Club de Huasos de Yaquil.

10. Se refiere a la necesidad de actualización en la página web, en la página de la transparencia
municipal, no se ha realizado desde el 10 de julio y la última sesión es la número 69, del 16 de
mayo de 2023. Por lo tanto, hay un desfase de casi dos meses desde la última acta que han
subido a la página de transparencia municipal del Concejo Municipal.

11. Consulta sobre la publicación de la Ordenanza de Extracción de Áridos, comenta que se analizó
en reunión de Comisión de Obras, Infraestructuras y Vivienda también y no se ha respondido a
la fecha si efectivamente la ordenanza de extracción de áridos está en la página. Considera que
es sumamente grave por todas las consecuencias que puede tener.

12. Solicita conocer el estado del PLADECO. Tiene conocimiento de que SECPLAN ya ingresó a la
Administración el instrumento para que se pueda dar curso y saber en qué estado se encuentra.
(Memo N° 154)

13. Solicita atender el evento, una erosión en el pavimento que hay en la calle Aviador Acevedo,
entre José Toribio Medina y Edwards que genera bastante estrechamiento y un riesgo,
considerando que al frente hay un jardín infantil. (Memo N° 149)

14. Toma conocimiento del oficio N° 55 de la Dirección de Control, de fecha 31 de julio, donde el
Director de Control Interno señala que no puede hacer entrega del informe de ejecución
presupuestaria del segundo trimestre debido a que no cuenta con la información disponible en el
sistema informático. Considera que esto es grave porque el director de control tiene que cumplir
con los plazos estipulados en la ley al entregar los informes de ejecución presupuestaria. (Memo
N° 154)

15. Consulta en relación a la ley 21.364, que es la que en este caso elimina la ONEMI y establece el
Sistema Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres, dentro del artículo 28 existe un
plan comunal para la reducción del riesgo de desastre, consulta si será posible que pudiera
ponerse en conocimiento, ya que el concejo municipal no tiene competencias en la toma de
decisiones, pero sí considera que es sumamente importante saber de qué se trata el plan
comunal, quiénes componen este consejo comunal, quién es el encargado, entre otras. Esto se
evidenció en el seminario que se llevó a cabo, donde estos expositores y el director regional de
SENAPRED hace estos alcances. (Memo N° 154)

16. Hace mención a la presentación que realiza la Asociación de Funcionarios Municipales de Santa
Cruz, donde habla de algunos alcances respecto de la continuidad del servicio. Se hace
referencia a Ordinario N° 00325, y de acuerdo a un ordinario de control interno de fecha 13 de
abril del, señala en uno de sus puntos que no deberá existir restricciones de horario para la
recepción de documentación en ninguna dependencia municipal. En esta solicitud, luego, hay un
Memorándum N° 55 del Administrador, donde señala y habla de plazos para algún tipo de
documentación de suma urgencia. Consulta a la Administración, cómo funciona internamente, ya
que los profesionales de las distintas unidades tienen que recurrir, en este caso, a la dirección de
control por algunos temas. Se señala en el documento que no se estaría velando siempre por la
continuidad del servicio. Comenta que es un tema administrativo que se debe resolver y que el
Director de Control, en más de una oportunidad, ha señalado que hay temas que tienen que
llegar en tiempo y forma. Solicita a la Administración Municipal subsanar esto. (Memo N° 154)

El Sr. Presidente responde, en relación al último punto, que no son temas generales, son
específicos, cuando hay que cumplir con ciertas normas, que en tiempo y forma se deben dar
respuesta. Se da un instructivo donde, por tiempo determinado, se van a hacer este tipo de
recepciones de documentos, con el fin de no caer en el vicio de no poder responder a la
Contraloría o algún reglamento. Ese es el fin de esto. No tiene que ver con un tema que es de
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uso normal dentro de todo lo que es la estructura administrativa del año de la Municipalidad.
Tiene que ver solamente con temas específicos.

El Sr. Concejal Luis Piña presenta los siguientes puntos varios:

1. Agradece la actividad que se hizo por el Día del Padre, especialmente, expresa su
reconocimiento, a los funcionarios municipales, sobre todo a los de DIDECO. (Memo N° 152)

2. Se refiere a la Carta del Hogar de Ancianos San José, comenta que estuvo la semana pasada
viendo el tema de los árboles que están peligrosos ahí, solicita poder atender la solicitud.

3. Comenta sobre el estado del sector Lo Moreno de Panamá, indica que se ha arreglado como 20
veces, también se le hizo un relleno, pero cada vez que llueve se echa a perder. La solución
definitiva sería la pavimentación, solicita atender eso. (Memo N° 149)

4. Comenta que se enteró el fin de semana con algunos alumnos y apoderados que al Director del
Politécnico se le estaba pidiendo la renuncia, solicita información al respecto. (Memo N° 150)

El Sr. Presidente comenta sobre el tema del hogar San José de la Montaña, indicando que se
está atendiendo la solicitud, ya se hizo una primera etapa y debiera quedarse terminado esta semana.

La Sra. Concejala Ana Cardoch presenta los siguientes puntos varios:

1. Acusa recibo conforme del acta de la sesión del día martes 18 de julio y martes 25 de julio.
Memo N° 296 y 297.

2. Se hace parte de la solicitud de la Asociación de Funcionarios Municipales, solicita que se les
pueda dar una respuesta. (Memo N° 154)

3. Solicita respuesta de cartas que llegaron el 24 de julio y también el 27 de julio, con respecto a
denuncias que se han realizado en forma constante, por situaciones en la Escuela La Granja.
Además, se está solicitando una reunión de Comisión con el Jefe del DAEM para ahondar en
esta situación. Comenta que también tiene una carta de la Profesora Sonia Araya quien hizo una
denuncia hace bastante tiempo También solicitará reunión de Comisión Jurídica porque no
puede ocurrir que se siga entrampados en estas denuncias que son desde el año pasado y que
es porque no se han hecho los sumarios correspondientes en la fecha que corresponde. (Memo
N° 150)

4. Se suma a la carta de la Junta de Vecinos del Tambo, donde plantean medidas de seguridad
para dicho sector. (Memo N° 153)

5. Se suma a lo solicitado en la carta de la Agrupación Guatita Delantal, con el tema de la
movilización. (Memo N° 152)

6. Comenta que le llegó un reclamo, que es algo que viene sucediendo desde el año pasado, por
maltrato a pequeños, en el jardín infantil La Morita del Guindo Alto. No entiende cómo, si hay una
persona encargada del tema en el municipio, no se hayan hecho nada. Hasta esta fecha no se
ha dado ninguna respuesta. La gente sigue trabajando igual como si nada hubiese ocurrido.
Solicita que se haga una investigación mucho más acuciosa con el tema. (Memo N° 150)

7. Respecto al tema de la Escuela La Granja, comenta que los reclamos vienen de mucho tiempo y
ha habido algunas pequeñas modificaciones. Considera que es un tema que se tiene que
abordar y darle una respuesta más rápida porque no se pueden tardar tanto en situaciones tan
irregulares. Cuando hay conducta inadecuada aquí se tiene que hacer una investigación y
cuando se hace una denuncia se debe hacer en forma responsable y clara. (Memo N° 150)

8. En relación al Informe N° 55 de Control, consulta sobre, si hay una dificultad en el servicio para
la implementación y soporte de mantención del sistema computacional, cómo se va a subsanar
este problema. Porque si esto está por licitación y no se cumple en tiempo y forma, significa que
la licitación no se podría continuar y se tendría que anular. (Memo N° 154)

9. Expresa su preocupación sobre una demanda que llegó del Juzgado de Garantía. Solicita que se
pueda revisar en reunión de Comisión Jurídica.

10. Se hace parte de las cartas que se leyeron el día de hoy. Acusa recibo de los Memos N° 295,
296 y 297, solicitud de Subvenciones de la isla de Yaquil, del Club de Huasos, de la Junta de
Vecinos Paso Los Reyes, Carta de la Asociación de Funcionarios, Carta de Junta de Vecinos
Villa Don Horacio que pide ayuda para el Día del Niño.

11. Solicita bacheo en la calle La Capellanía, que hay como cinco eventos bastante profundos.
(Memo N° 149)

12. Expresa sus felicitaciones al PRODESAL por las actividades del Día del Campesino y a DIDECO
por la actividad del Día del Padre. (Memo N° 152, 151)
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El Sr. Presidente solicita que la denuncia de maltrato a niño sea por escrito, debido a que
es un tema sensible y así tomar las acciones pertinentes. Con respecto a las demandas comenta
que este tipo de procedimientos siempre llegan y el municipio va dando respuesta a estas, en la
intención de dar respuesta a nuestros vecinos, especialmente.

El Sr. Concejal Pedro Zúñiga presenta los siguientes puntos varios:

1. Felicita al Club Deportivo IRFE que tuvo este fin de semana un evento de Gimnasia,
demostrando que los santacruzanos son capaces de realizar este tipo de actividades.

2. Solicita conocer si se tomaron las medidas respecto del Ordinario N° 54 de la dirección de
control sobre reposición de aceras calle 21 de mayo, tramo calle Nicolás Palencia y pasaje Los
Libertadores. (Memo N° 149)

3. Solicita conocer sobre el estado de la subvención del Club Deportivo Avance de Quinahue que
está aprobada y hace tiempo, una semana atrás se dijo que estaba ya el cheque en la dirección
de control para poder entregar. Este Club Deportivo tiene todo avanzado, para empezar los
trabajos y tiene el temor de que pueda subir el precio de los materiales.

4. Comenta que sobre la toma del camino en Quinahue, solicita que se pueda dar una pronta
respuesta al mejoramiento de las calles y pasajes de la Villa Valenzuela. Quizás se puede enviar
maquinaria, como se hizo tiempo atrás, porque es tan intransitable y la verdad que es
vergonzoso cómo están esas calles, sobre todo en esa población. Ellos están desesperados y no
por nada hicieron esta movilización. Envía su saludo a todas las personas que se están
movilizando porque han sentido que han sido vulnerados y de alguna manera engañados por las
autoridades que están involucradas en mejorar la calidad de vida y la dignidad de las personas.

5. Comenta que visitó el borde del río Tinguiririca, en Apalta y estuvo conversando con algunos
vecinos del sector, le solicitaron mejorar el callejón del agua potable, que está en Millahue y La
Judea. También le informaron sobre la quebrada que se requiere mejorar, está absolutamente
lleno de vegetación y hace muchísimo tiempo que no se despeja para que las aguas fluyan
correctamente. (Memo N° 149)

6. Se refiere a la carta del colegio de profesores y las cartas de profesores respecto al tema de la
Escuela de La Granja. Solicita que se puedan tomar las medidas correctivas que correspondan,
porque primeramente está la dignidad de los funcionarios que hacen estas denuncias y poder
entregarles prontas respuestas a estos profesionales. (Memo N° 150)

7. Se refiere a la carta que envió el Sr. Ernesto Núñez, abogado, que fue recepcionado en la oficina
de parte el día 11 de julio del 2023. Es el tema de una querella respecto al tema de los casinos,
solicita tomar las medidas que correspondan para poder enfrentar este trámite, así como realizar
comisión jurídica

8. Solicita conocer en qué estado están los trabajos de mejoramiento de aceras en calle O’Higgins.
9. Se hace parte de todas las peticiones que están en las cartas recibidas el día de hoy, de las

Junta de Vecinos El Tambo y otras villas que han hecho las peticiones y solicita que se les de
respuesta pronto.

El Sr. Presidente responde sobre el tema de las veredas de O’Higgins, que está adjudicado,
seguramente se están haciendo los trámites administrativos que correspondan.

La Sra. Concejala Luz Parraguez presenta los siguientes puntos varios:

1. Felicita a los funcionarios de DIDECO y a la Encargada de la Oficina de la Mujer por la actividad
del Día del Padre que se realizó el fin de semana recién pasado, y en especial a todos los
padres que fueron reconocidos por el municipio. (Memo N° 152)

2. Felicita a la administración por las gestiones de las casas construidas por los voluntarios de la
Fundación de Trabajos San Alberto, donde fueron 11 familias beneficiadas con estas casas,
especialmente en los sectores rurales de la comuna.

3. Solicita arreglo de camino en el Callejón Las Vegas, en el Rincón de Yaquil. Ese callejón está
frente a la escuela del Rincón de Yaquil. (Memo N° 149)

4. Se suma a las peticiones de mejoramiento de calle San Isidro y de todos los caminos que están
en los sectores rurales en estos momentos con problemas. Hay una gran cantidad de caminos,
los sectores rurales especialmente, que están con problemas, no solamente por temas de
máquinas, sino que también por temas de bacheo, sobre todo en los sectores rurales donde hay
asfaltos participativos. (Memo N° 149)

5. Se suma a las peticiones leídas hoy en el Concejo y ojalá que se les dé pronta solución.
6. Solicita que se arregle un evento que hay frente al casino. (Memo N° 149)
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7. Se suma a las cartas del Colegio de Profesores por el tema de la Escuela La Granja. Es
momento de que se dé respuesta a estas inquietudes y solicita que se pueda tener una reunión
de Comisión de Educación al respecto. (Memo N° 150)

8. Acusa recibo de las peticiones de las cartas enviadas por la Junta de Vecinos del Tambo, por la
subvención de la Junta de Vecinos Paso a los Reyes y por el Club de Huasos de la Villa de
Yaquil.

9. Felicita al PRODESAL por la actividad que se realizó para el Día del Campesino y la Campesina.
Estas actividades son dignas de destacarse, sobre todo a nuestros campesinos y campesinas
que son los que nos entregan día a día la comida a nuestras mesas. (Memo N° 152, 151)

10. Felicita al Club de Gimnasia IRFE por el evento que se realizó el fin de semana.
11. Destaca que este domingo 30 de julio se llevó a cabo el XVI Campeonato Regional de Cueca

Infantil, Pampa y Mar, en la comuna de Chépica, donde la pareja de Santa Cruz, compuesta por
la señorita Florencia Adamari Jarpa Lorca, y el señor Daniel Hernán León, representaron a la
comuna y obtuvieron el primer lugar. Ellos obtuvieron el primer lugar a nivel regional, y ahora van
a representar a la región en el campeonato que se va a realizar entre el lunes 4 y domingo 10 de
septiembre en la ciudad de Iquique. Así que muchas felicitaciones para esta pareja de niños
infantiles que están representando muy bien, no solamente a Santa Cruz, sino que a la región en
este campeonato de Cueca.

12. Expresa su solidaridad para con los vecinos y vecinas de la Villa Valenzuela, del sector de
Quinahue. Sus demandas vienen desde hace mucho tiempo, no solo por el camino, sino que ahí
también hay un tema muy importante, que es el tema del alcantarillado, que durante mucho
tiempo se han prometido muchas cosas. Había un proceso de licitación, no solamente para
poder arreglar esas calles, sino que otras calles de la comuna, y que este proceso de licitación
ha quedado desierto en reiteradas oportunidades. No solamente por el tema de las calles, sino
que, por el tema del alcantarillado, que es un tema que viene desde hace muchos años.

El Sr. Concejal Pedro Zúñiga se hace parte de la carta de Asociación de Funcionarios de Santa
Cruz, solicita que se les pueda dar una respuesta.

.
La Sra. Concejala Ana Cardoch comenta que se le ha hecho saber que la transmisión del

Concejo Municipal se ha cortado en reiteradas ocasiones, solicita subsanar esta situación.

El Sr. Presidente aclarar algunos puntos en relación al tema de Quinahue, comenta que nunca
he prometido nada. Se hizo una inversión en infraestructura en el jardín Integra. Había por mucho
tiempo un proyecto PMB, y hoy día existe otro proyecto PMB, en donde cuando existe un proyecto, no
puede ingresar otro proyecto que se tope con el proyecto inicial, la base. Entonces, la reunión con los
vecinos, justamente cuando se presentó esta propuesta de proyectos de mejoramiento de caminos no
enrolados y caminos rurales. Si bien no es el asfalto, pero va a mejorar al menos la carpeta que
tenemos hoy día. La problemática que existe en los sectores rurales, son las fosas, mayormente en la
mitad de la comuna existen problemas de fosa, donde se han construido vivienda donde no tienen los
estudios de suelo, donde las napas están en su superficie, por ejemplo, el caso de Apalta, Villa Santa
Teresita, Rincón de Yáquil, entre otros. A esto se suma que no se ha tenido una acción administrativa
clara, tanto en este como en otros proyectos, como es el caso del Liceo Santa Cruz. En su opinión hay
un totalmente un descontrol de esta situación de parte del gobierno y que esto no se había visto antes.
Hoy tendrá reunión nuevamente para buscar soluciones, estará informando al respecto.

7.- El Sr. Presidente procede a cerrar la sesión siendo las 11:02 horas

8.- Se deja constancia que el desarrollo íntegro con todas las observaciones, opiniones y
sugerencias de los Sres. y Sras. Concejales y el Sr. Presidente, de la presente Sesión, queda registrada
en formato electrónico de audio.

MAURICIO TOLEDO ESPINOSA
SECRETARIO MUNICIPAL

SANTA CRUZ, 1 de agosto de 2023.
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